
平成 30年（2018年）６月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ３ 日 目 ） 

平成 30年６月 13日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 山 孝 夫 

( 自 民 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 市長の２月

定例会の発言

について 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 防災士の活

用について 

 

 

４ 那覇市の祭

りについて 

 

 

５ 日米地位協

定について 

 

 

６ 米軍航空法

特例について 

 

 

７ 中国の日本

周辺の行動に

ついて 

 

 

 

 

２月定例会で市長は｢自衛隊を容認」という発言

をしたが「容認」という言葉の意味について伺う 

 

 

 

(１) 身体にハンデキャップのある方・ペットを

飼っている方・観光客の避難計画について具

体的にどうするのか伺う 

 

(２) 那覇市緊急輸送基地の訓練状況について 

 

 

 学校職員の防災士資格取得と今後の防災士の

活用方法について伺う 

 

 

 ジュリ馬祭りが那覇３大祭りから外れた理由

と今後の那覇３大祭りの支援について伺う 

 

 

 日米地位を独伊の地位協定のようにした方が

いいかの市長見解を伺う 

 

 

 米軍の航空法特例について、現在の問題点を市

長に伺う 

 

 

 現在の尖閣諸島並びに日本周辺における中国

の海警・軍事行動についての市長見解を伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 30年６月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 救急行政に

ついて 

 

 

 

 

２  ｢子どもの

貧困｣対策及

び市民行政に

ついて 

 

 

 

３ 公共施設マ

ネジメントに

ついて 

 

(１) 本市公共施設へのＡＥＤ（自動体外式除細

動器）の設置状況を問う 

   

(２) 児童館へのＡＥＤ設置状況について問う 

 

 

 何らかの理由により出生の届出がされておら

ず無戸籍となっている無戸籍者の本市における

状況と、本市の支援等の取り組みについて問う 

 また、中でも、無戸籍児の現状はどうなってい

るか 

 

 

 本市の施設維持管理業務とその契約は、どのよ

うになっているか 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 30年６月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 真珠道につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇空港南

側船揚場整備

事業について 

 

 

 

 

３ なはし障が

い者プラン・

発達障がいに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 高齢障がい

者の｢介護保

険優先原則｣

問題について 

 

 

(１) 真珠道の概要について、説明を求める 

 

(２) 真珠道の整備について、見解と対応を問う 

 

(３) 那覇市都市計画マスタープランにおける

対応について、見解を問う 

 

 

 

(１) 那覇空港南側船揚場整備事業における、

国・県の対応について、説明を求める 

 

(２) 今後の整備スケジュールについて問う 

 

 

 

(１) 発達障がいに関して、どのような相談経路

や相談窓口があるのか。説明を求める 

 

(２) 発達障害者支援法に基づく具体的な対応

について、問う 

 

(３) 発達障がいについては乳幼児から成人に

至るまでの一貫した相談・支援体制を整えて

いくことが必要である。発達障がい支援計画

の策定について、見解を問う 

 

(４) 発達障がい支援センターを整備すべき。見

解を問う 

 

 

 

 高齢障がい者の｢介護保険優先原則｣への、見解

と対応を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 30年６月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 永山 盛太郎 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路管理に

ついて 

 

 

(１) 児童生徒の安全対策について 

 

  ① 通学路の安全管理について伺う 

 

  ② 通学路における危険地区対策について

伺う 

 

(２) 那覇市給付型奨学金制度について伺う 

 

 

 

(１) 市道の安全維持管理について伺う 

 

(２) 市道に設置されている標識、案内板等の 

設置、保守、撤去等の管理について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年６月 13 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 當 間 安 則 

(維新・無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい者支

援事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

(１) 本市の４月１日時点での待機児童数が

138 人と発表された。去年の同時期、200 人

より 66 人(約３割)減となった。待機児童対

策について以下伺う 

  ① 那覇市４地域別の待機児童数と年齢別

の待機児童数について伺う 

 

  ② ４月１日現在、受け入れに余裕のある園

の数とその人数、ミスマッチ解消・保育士

の確保についての見解について伺う 

 

(２) 公立の保育施設での事故について 

  ① 2017 年度の保育園、幼稚園、認定こど

も園での事故の件数と内容について伺う 

 

  ② 事故に対する当局の見解と保育士の質

の向上に向けて、今後の対応について伺う 

 

(１) 重度な障がい者が通う特別支援学校では、

医療的ケアが必要な子供たちがほとんどで

ある。公立校に通うこども本人両親への負担

軽減の確保が必要である。以下伺う 

  ① 本市の小・中学校それぞれの医療的ケア

が必要な児童生徒数について伺う 

 

  ② 本市の対応と見解について伺う 

 

(２) 公園が管理しているトイレ、公衆用トイレ

の数と車いすで使用できる数について伺う 

 

(３) 障がいをもった避難行動要支援者の人数

と支援体制について伺う 

 

 市内道路の整備について以下伺う 

(１) 市道の街路樹等の雑草の管理について伺う 

 

(２) 私道の路面破損の本市の見解を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年６月 13 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 坂 井 浩 二 

(なはの翼ｆ協働) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市民の安心

安全・犯罪防

止について 

 

 

 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 防災行政に

ついて 

 

 

 本市における保育行政について以下伺う 

(１) １年間における待機児童数の最小人数及

び最高人数を伺う 

 

(２) 保育士不足が原因で入園できなかった 

児童数と園の数を伺う 

 

(３) 市立幼稚園の認定子ども園への移行状況

と今後のスケジュールを伺う 

 

 市民の安心安全対策について伺う 

(１) 本市内公園において確認されているホー

ムレス及び注意喚起すべく人物の報告件数

を伺う 

 

(２) 平成 28年 12月 14日に施行された｢再犯の

防止等の推進に関する法律」について本市は

どこが担当部署になるか 

 

 本市環境行政について以下伺う 

(１) 本市内において排出されるゴミの年間総

量及び系統別・種別量を伺う 

 

(２) 事業所から排出される資源ごみ（カン・び

ん・ペットボトル）について本市は来年度か

らの搬入を受け入れないとの業者からの陳

情があるが事実なのか当局の見解を伺う 

 

 防災行政について伺う 

(１) 自主防災組織の概要と設立意義を伺う 

 

(２) 現在の設立数及び今後の課題を伺う 

 

(３) 各自主防災組織の防災に対する意識啓発

と技能向上を図るため、地域対抗の「自主防

災コンテスト」を開催してはどうか。当局の

見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 30年６月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 粟 國  彰 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

２ 民泊行政に

ついて 

 

 

 

３ 上下水道行

政について 

 

 

 

 

 

４ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 

５ 新文化芸術

発信拠点施設

建築工事につ

いて 

 

 識名園で来園者のけが人が続いているとの報

道について見解を伺う 

 

 

 

 民泊事業が６月 15 日施行されるが、届出事業

者の詳細について伺う 

 

 

 

(１) 配水タンクに水を補う装置の不具合の水

道供給対応について伺う 

 

(２) 下水道に流れ込む不明水対応について伺う 

 

 

 

 生活習慣病の予防、がん検診で早期発見に努

め、死亡率を減少することが目的であるが、大腸

がんの国保対象者が有料化になっているが、がん

検診大腸がんの受診率について伺う 

 

 

 

(１) 入札取り止め経緯について 

 

(２) 建築工事予定価格と入札状況について伺う 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者 

関係部長 

 



一般質問（３日目） 平成 30年６月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 大 嶺 亮 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 真和志南地

区活き活き人

材育成支援施

設について 

 

 

 

２ こども政策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 地域におけ

る安全対策に

ついて 

 

 

 

 

(１) 施設の供用開始までのスケジュールを伺う 

 

(２) 同施設の地域における役割と施設概要を

伺う 

 

 

 

(１) 上間小学校、石嶺小学校改築事業の進捗と

今後のスケジュールを伺う 

 

(２) 改築事業において、(屋内・屋外)運動場の

使用が出来ない期間、そこを利用し活動して

きたスポーツ少年団の児童と行政として関

わってきたか 

 

(３) スポーツ少年団活動に汗を流す、子供たち

が活動しやすい環境づくりについて本市の

見解を伺う 

 

 

 

(１) 通学路（スクールゾーン）の安全対策につ

いて、本市のこれまでの具体的な取り組みと

それに伴う予算の内訳を伺う 

 

(２) 通学路（スクールゾーン）の安全対策につ

いて、本市の今後の具体的取り組みを伺う 

  

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


